



Graz, am 24.10.2024

Bericht für die 1. ordentliche Sitzung im Wintersemester 2024 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 24.10.2024

Referat für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit

Liebe Mandatarinnen, liebe Mandatare,

als Referentin für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit darf ich euch eine Zusammenfassung der Tätigkeiten seit der letzten ordentlichen UV-Sitzung geben:

Aktivitäten im Sommersemester 2024 und Anfang Wintersemester 2024/25:

- *Fahrradreparatur Workshop zu Semesterbeginn:* Kurz vor Semesterbeginn wurde wieder ein Fahrradreparatur Workshop abgehalten. In Kooperation mit OIKOS Graz wurde ein Klimaticket unter den Teilnehmenden verlost.

- *Organisation vom Freiraumfest:* Wir organisieren das zweite Jahr in Folge das Freiraumfest Graz mit, welches in dieser Woche abgehalten wird.

- *Nachhaltigkeitsbeirat:* Der Nachhaltigkeitsbeirat 2.0. wurde aufgestellt. Derzeit werden die Arbeitsgruppen gegründet. Uns wurde zugesagt in Zukunft mehr auf die Anliegen der HTU und der Studierenden einzugehen.

- *Green Campus Events:* Es fanden immer wieder kleine Events im Gemeinschaftsgarten statt. Zum Beispiel das Kunstprojekt „Wilde Winkel“, ein Semesterstartpicknick mit foodsharing Lebensmittel in Kooperation mit dem Queer Referat und eine geführte Mediation unter Verwendung von Bluetoothmessgeräten „Mindfulness and Biofeedback in the Garden“.

- *Green Campus Wiki und Beschilderungssystem:* Wie geplant wurde das Green Campus Wiki über den Sommer zu einem semantischen Mediawiki ausgebaut. Für die fertig gestalteten Schilder (Flächenschild, Hochbeetplakette, Pflanzenschild und Help wanted Schild) werden derzeit Kostenvoranschläge eingeholt. Um die fachliche Anbringung kümmert sich Gebäude und Technik, welche beim Treffen im Sommersemester auch angekündigt haben uns finanziell zu unterstützen.





Pläne für das Wintersemester 2024:

- *Lebensraum Universität*: Geplant ist das Campusgelände – insbesondere den Campus Inffeldgasse – zu einem besseren Aufenthaltsort für Studierende zu machen. Studierende sollen aktiv in die Zusammenarbeit mit der TU Graz eingebunden werden.
- *Tischtennistische*: Der neue Tischtennistisch vor der Klangwerkstatt wird ausgezeichnet angenommen und es ist geplant noch weitere am Campusgelände aufzustellen.
- *Foodsharing*: Es soll in Zukunft eine verstärkte Zusammenarbeit mit foodsharing geben. Ebenso sollen die Fairteiler auf der TU Graz besser genutzt und für Studierende beworben werden.
- *Allianz Nachhaltige Universitäten AG Studierende*: Es soll in Zukunft verstärkt in der AG Studierende gearbeitet und dadurch Ressourcen zwischen den Universitäten gebündelt werden. Fokus wird dabei sein Studierende (besser) in den Nachhaltigkeitskontext einzubinden. Als erstes Projekt ist bereits der [Nachhaltigkeitskompass für Studierende](#) entstanden.
- *Green Campus Neustrukturierung und Ausbau*: Übers Wintersemester wird der Green Campus neu strukturiert um den Bezug zu Studierenden noch weiter zu fördern und beizubehalten. Insbesondere soll es eine fix verantwortliche Ansprechperson geben, die den Garten führt und in enger Zusammenarbeit mit der Referatsleitung steht. Wir befinden uns in engem Austausch mit Vizerektor Vorbach, welcher uns freundlicher Weise mit seinem Wissen über Unternehmensführung bei diesem Prozess begleitet.

Bei Fragen, näheren Informationen oder Anregungen stehe ich gerne persönlich oder per E-Mail zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Patricia Nahlik – Referentin

